



# 復興公営住宅の入居者を再募集します

## 問い合わせ

〔市営〕 市都市計画課管理係 ☎22-2111 (内線431、436)  
 〔県営〕 沿岸広域振興局土木部管理課 ☎25-2708  
 (一財)岩手県建築住宅センター フリーダイヤル☎0120-2008-201

## 募集する団地

団地名	管理区分	タイプ	募集戸数
浜町	市営	集合	1LDK:7戸、2LDK:3戸
嬉石第2	県営	集合	1DK:2戸
松原	県営	集合	2DK:2戸、3DK:2戸
鶴住居1号	市営	集合	1LDK:1戸
鶴住居2号	市営	集合	1LDK:6戸、2LDK:24戸
鶴住居日向	県営	集合	3DK:17戸
片岸	市営	戸建	4戸
片岸	県営	集合	2DK:3戸、3DK:1戸
室浜	市営	戸建	2戸
根浜	市営	戸建	5戸
箱崎(上前)	市営	戸建	1戸
箱崎(野川前・前田)	市営	戸建	2戸
桑ノ浜	市営	戸建	3戸
両石	市営	戸建	5戸
花露辺	市営	集合	2LDK:2戸

※県営片岸および市営花露辺以外は、ペット飼育が可能です。  
 ※戸建住宅は、1LDKまたは2LDKのどちらのタイプでも整備可能です。

## 入居申し込みができる世帯

次の(1)から(5)までのすべての要件を満たしていることが必要です。

- (1) ①から④のいずれかに該当する世帯
- ① 東日本大震災により住宅を失った世帯 (住宅が全壊、大規模半壊または半壊で解体を余儀なくされた場合)
- ② 被災地における復興事業の実施により移転が必要となった世帯

## 申し込み方法

〔市営を申し込む場合〕  
 市都市計画課に備え付けの申込用紙により申し込みください。

## 〔県営を申し込む場合〕

沿岸広域振興局土木部管理課、(一財)岩手県建築住宅センター、県合同庁舎(土木部または土木センター管理課)、市都市計画課で募集案内を配布しています(土、日、祝日を除きます)ので、内容を確認し申し込みください。  
 ※募集案内は、県のホームページでもダウンロードできます。  
<http://www.pref.iwate.jp/>

## 受付窓口

〔市営〕 市都市計画課管理係 (8時30分～17時15分)

〔県営〕 沿岸広域振興局土木部管理課 (9時～17時)

(一財)岩手県建築住宅センター (9時～17時)

## 受付期間

2月9日(月)～2月20日(金) ※土、日、祝日を除きます

## その他

- ① 優先入居基準がありますので、詳細は問い合わせください。
- ② 募集枠を超えた場合は抽選となります。
- ③ 県営平田団地(ペット飼育不可)も随時募集しています。



## ◎路線概要

「釜石道路」は、釜石JCT(仮称)と釜石西IC(仮称)を結ぶ延長6kmの自動車専用道路です。仙人峠道路の甲子跨線橋から本線を延長し、釜石西ICを設置し、釜石JCTで三陸沿岸道路と接続します。県立釜石病院付近には、救急車退出路の設置を予定しています。

## ◎工事状況

国道283号と甲子川を渡る大畑高架橋や大沢高架橋など各橋梁の橋脚、橋台工事、山地部を掘削して盛土する工事を行っています。



大沢高架橋 橋脚工事 (H26年12月撮影)



向定内橋 橋梁工事 (H26年11月撮影)



不動沢橋 橋梁工事 (H26年11月撮影)



甲子町地区 盛土工事 (H26年11月撮影)

# 復興道路・復興支援道路の整備状況をお知らせします

協力：南三陸国道事務所

東日本大震災からの早期復興に向けたリーディングプロジェクトとして、「三陸沿岸道路」が復興道路、「釜石花巻道路」が復興支援道路に位置づけられ、一日も早い開通を目指して事業が進められています。

今回は、平成24年4月に鶴住居町に設置された国土交通省南三陸国道事務所が市内各所で進めている「三陸沿岸道路」と「釜石花巻道路」の路線概要と事業の進捗状況をお知らせします。

●三陸沿岸道路  
 三陸沿岸道路は仙台市～八戸市を結ぶ総延長359kmの自動車専用道路です。  
 平成27年度には吉浜道路(大船渡市)の開通が予定されています。

●釜石花巻道路  
 釜石花巻道路は釜石市～花巻市を結ぶ総延長80kmの自動車専用道路です。花巻JCT・宮守IC間および仙人峠道路が開通しています。将来は、釜石JCTで三陸沿岸道路と接続します。  
 平成27年度には遠野～宮守間(遠野市)の開通が予定されています。



# 吉浜釜石道路



## ◎路線概要

「吉浜釜石道路」は、吉浜IC(仮称)～釜石JCT(仮称)を結ぶ延長14kmの自動車専用道路です。  
唐丹町地区には、大船渡方面へ連絡する釜石唐丹IC(仮称)、宮古方面へ連絡する釜石南IC(仮称)を設置します。

## ◎工事状況

荒川トンネル、唐丹第1トンネルは掘削中、その他のトンネルも掘削に向けた工事を進めています。唐丹第1・第2高架橋は橋脚工事を進めています。  
唐丹町桜峠地区に新鍬台トンネル工事専用の公共生コンクリートプラントを設置しました。



(仮)釜石唐丹IC付近 掘削工事 (H26年11月撮影)



唐丹第2高架橋 橋脚工事 (H26年12月撮影)



唐丹第3トンネル トンネル掘削準備 (H26年12月撮影)



公共生コンクリートプラント出荷式 (H26年9月3日撮影)

復興道路・復興支援道路の工事状況は、市市民課にあるモニターで進捗をご覧いただけるほか、市市民課および各地区生活応援センターなどで配布している工事チラシで確認できます。  
また、3月中旬～4月中旬にイオンタウン釜石で「復興道路パネル展」を開催しますので、是非ご覧ください。  
南三陸国道事務所ホームページでも情報提供しています。( <http://www.thr.mlit.go.jp/minamisanriku/index.html> )

【問い合わせ】国土交通省 南三陸国道事務所 TEL 28-4731 (代表) / 市高規格幹線道路対策室 TEL 22-2111 (内415)

# 釜石山田道路



## ◎路線概要

「釜石山田道路」は、釜石JCT(仮称)～山田南ICを結ぶ延長23kmの自動車専用道路です。  
このうち釜石両石ICから釜石北IC間(延長4.6km)は、平成23年3月5日に開通しています。  
新町地区に釜石中央IC(仮称)を設置します。

## ◎工事状況

八雲第1・第2・第3トンネル、水海トンネルは貫通しました。釜石トンネルは掘削に向けた工事を進めています。  
新町、小佐野地区の用地取得、家屋移転、釜石JCTの土工工事を進めています。釜石北IC以北ではトンネル工事、橋梁工事を進めています。



釜石トンネル トンネル掘削準備 (H26年12月撮影)



八雲第3トンネル トンネル本体工完成 (H26年12月撮影)



鵜住居第2トンネル 覆工コンクリート (H26年12月撮影)



水海高架橋 本体完成 (H26年11月撮影)

三陸沿岸道路工事などから発生する土は、復興まちづくりや農地復旧などのかさ上げ工事に活用されています。この土を運搬するダンプには、車両の前に「道路名」、後に「工事名と請負者名」を掲示しており、交通ルールの遵守、運転マナーの向上に努めているほか、道路汚損対策として現場から出る際には「泥落とし」を実施していますが、台数が相当数にのぼり、天候などにより路面を汚すことがあります。  
市民の皆さんには、ご迷惑をおかけしますが、今後ともご理解とご協力をお願いします。

# 今月の インフォメーション

## 放送大学の入学生を募集しています

放送大学は、次のとおりオープンキャンパスと出願受付を行います。放送大学は、テレビやラジオ、インターネットで授業を行う通信制の大学で、幅広い科目を揃え、働きながら大学を卒業したい人や資格を取りたい人などが学んでいます。放送大学釜石校（市教育センター内）でも教材を用意しており、校内での再視聴や教材の貸し出しなど、自分のペースで学習することができます。

■オープンキャンパス  
日時…2月13日(金)～15日(日)  
10時～11時30分  
場所…放送大学岩手学習センター（盛岡市上田3-18-8岩手大学構内）※申し込みは不要です

■出願  
出願期限…2月28日(土)必着  
※ホームページ（<http://www.ouj.ac.jp>）からの出願もできます  
出願資料請求（無料）・問い合わせ…放送大学岩手学習センター ☎019-653-7414

## 宮古児童相談所巡回相談を実施します

日時…3月5日(木)10時～15時  
場所…市保健福祉センター9階  
内容…子どもの養育や療養についての助言や指導のほか、必要に応じて医学的・心理学的判定を実施します。  
申し込み…2月20日(金)までに市子ども課（☎22-5121）に電話でお申し込みください。

## 市内における空間放射線量測定結果（平成26年11月～平成27年1月測定分）

平成26年11月～平成27年1月に市内の公共施設・集会所・教育施設において空間放射線量を測定した結果、次のとおり全ての施設で、除染措置が必要とされる放射線量の基準値1.0μSv/時（マイクロシーベルト）を下回っていることが確認されました。

■測定場所と放射線量の最小・最大値  
・公共施設および公園（42カ所）…0.04～0.16μSv/時  
・集会所など（44カ所）…0.05～0.24μSv/時  
・教育施設など（30カ所）…0.05～0.11μSv/時

■測定方法…施設ごとに観測地点を定め、地上5cm、50cm、1mの高さで30秒間×5回測定し、平均を測定値としています。※観測地点ごとの詳細結果は市ホームページに掲載しています。  
問い合わせ…市環境課 ☎22-2111（内線223）

## 児童手当2月定期払い分支給

児童手当（中学3年までの児童を養育している人が対象）の受給者へ次のとおり10月～1月分の手当を支給します。  
支払日…2月10日(火)  
支払方法…指定口座への振り込み  
問い合わせ…市子ども課 ☎22-5121

## 市の非常勤職員（用務員）を募集します

応募人員…若干名（学校教育に対して理解がある人）  
雇用期間…平成27年4月1日～平成28年3月31日（更新する場合があります）  
勤務場所…市内小中学校または教育委員会事務局総務課  
業務内容  
[小中学校]  
校舎内外の整備業務および学校運営全般の雑務  
[教育委員会事務局総務課]  
学校との調整・連携による学校施設の修繕補助など  
勤務時間…1日5時間45分  
賃金…日給7,000円  
応募先…ハローワーク釜石（☎23-8609）※書類審査と面接により選考します  
応募締切…2月20日(金)  
問い合わせ…市教育委員会事務局総務課 ☎22-8832

## 市と物品取り引きする業者の申請を受け付けます

市と物品などの取り引きを希望する業者は登録の申請書を提出してください。現在登録済み業者は、市税の納税証明書のみ提出してください。  
受付期間…2月27日(金)まで（申請書は市のホームページからもダウンロードできます）  
問い合わせ…市財政課 ☎22-2111（内線124）

## 2月の専門家相談スケジュールと受けられる主な相談

建築士 9日	新築・改修の補助金の適用基準やバリアフリー対応工事、地域型復興住宅について
土地家屋調査士 10日、24日	土地・建物の調査や測量、自宅再建の際の手続きについて
行政書士 17日	生活再建支援に関する各種手続き、農地を造成して自宅を建築する際の手続き、相続について
ファイナンシャル・プランナー 4日、18日、25日	仮設住宅から出た後の生活設計、自宅再建と災害公営住宅の金銭面比較について
弁護士 5日、12日、19日、26日	個人版私的整理ガイドライン（被災ローン減免制度）の概要や適用、災害関連死や相続、離婚などの問題について
司法書士 6日、13日、20日、27日	土地や建物の購入手続きや名義変更の方法、抵当権の抹消手続きに関すること

釜石地区被災者相談支援センターでは、県や市の被災者支援制度についての問い合わせや日ごろ抱えている不安や悩みなどの相談を受け付けています。また、弁護士や司法書士などの専門家相談も行っています。

■開設時間…月～金曜日（祝日を除く）、8時30分～17時15分  
・専門家による相談は10時～15時です。  
・事前に予約することで待ち時間なく相談できます。

■場所…市役所第5庁舎1階  
■問い合わせ…釜石地区被災者相談支援センター（☎01201836730（通話料無料）、☎08057345494）

## ラグビーワールドカップ2019 開催都市立候補地の公式視察が行われました



模型を使ってスタジアムの仕様を説明

ラグビーワールドカップ2019組織委員会とラグビーワールドカップリミテッドによる開催都市立候補地の公式視察が、1月12日に行われました。

宝来館（鶴住居町）で視察団を迎え、担当者から釜石でのワールドカップの開催意義やスタジアムの仕様などを説明した後、スタジアム建設予定地を現地視察。視察団からは「ワールドカップ終了後もスタジアムを残すのか」「近隣市町村との協力体制は」などの質問がありました。

同大会の開催候補地には、現在、当市を含めて15の都市が立候補しており、開催都市は3月に決定する見通しです。

## 釜石シーウェイブス

### トップリーグ入替戦に挑む

ラグビーのトップリーグ昇格を目指す釜石シーウェイブスは、トップチャレンジ1の総当たり戦を1勝2敗の戦績で終えました。2月14日(土)に来季トップリーグ昇格を懸けて、トップリーグ今季13位のクボタスピアーズとの入替戦に挑みます。



宿敵の三菱重工に逆転勝利したトップチャレンジ1の第3戦



スタジアム建設予定地を見学する視察団

## 胆大心小

たんたしいんしょう…強い勇気、大きな志と共に、細やかな思いやりの心で真の復興へ

「進む道路整備 皆さんの協力に感謝」

現在、被災された方々の住まいの再建を第一に取り組んでいます。国において湾口防波堤や道路の整備が着々と行われています。特に、道路については東日本大震災で多くの方々を難を逃れたことで、「命の道路」としてその重要性が認知され、復興道路及び復興支援道路として国の早期全線事業化につながりました。通常、着工までに4年程要するとされていますが、これらの路線はわずか1年で着工となり、当市周辺でも日に工事が加速しています。

一方では、工事のためにやむなく移転せざるを得ない方もいます。地権者や地域の方々の協力があってこそ改めて感謝を申し上げますとともに、こうした方々の代替地確保に努めながら、今後とも地権者のご理解とご協力をいただけるよう取り組んでいきます。

全線開通すれば三陸沿岸道路の釜石～仙台間は約2時間半、釜石花巻道路に関しては花巻と約1時間、盛岡とは約1時間半で結ばれます。また、お隣の宮古や大船渡への接続時間も20分程短縮され、釜石を取り巻く環境は、震災前と比較して大きく変わります。

利用が好調な釜石港の活用も図りながら、縦横の高規格幹線道路の結節点としての釜石の持つ可能性を引き出し、従来にましますます魅力あるまちづくりを進めていきます。

釜石市長 野田武則

おもいをつまみ はなみずき

3

「プラスのストレス」とは

私たち全国心理業連合会が釜石市で活動させていただいてから、3度目の1月を迎えました。この3年、釜石市のみなさんと、さまざまな季節の行事をご一緒させていただいています。冬になると寒さや路面凍結などによって、外に出る機会が減ることに気が付きました。今回は日照時間の少ないこの時期、室内でゆつくりとリラックスして過ごすため、「ストレス」の観点からお伝えしたいと思っています。

この時期の寒さもストレスの1つになります。ストレスというマイナスイメージをイメージする人が多いと思いますが、実は「プラスのストレス」もあり、両方とも「刺激」というものの一ということになります。

「プラスのストレス」とは、自分が心地よく感じたり、好きだなと思ったりすることです。例えば、音楽を聴いて心が落ち着いたり、好きな本を読んで心が和んだり、美味しいお茶を味わってほっとしたり、植物を育て楽しんでいたり、風呂に香りの良いものを入れて入ったり。心地良さと安堵感、楽しさなどを感じることは「プラスのストレス」になります。

この時期、室内で過ごす楽しさとして「プラスのストレス」探しをしてみてください。きっと春の日の差し込みが、たくさんの「プラスのストレス」を見付けることができると思います。

私たちは今年も釜石のみなさんに寄り添い続けていきたいと思っています。これからもお気軽にご相談ください。

＊相談…全国心理業連合会東北復興支部 ☎265456  
ハナミズキは「わたしの思いを伝えてください」という花言葉があります。

うきよ まりこ  
浮世 満理子  
全国心理業連合会公認  
プロフェッショナル心理カウンセラー

—トップリーグに挑戦 決戦は2月14日(土) がんばっぺし、シーウェイブス!—

かまいしさいがいエフエム 釜石シーウェイブスRFC!

釜石に来るまでラグビーのことをあまり知らなかった私ですが、今回の釜石シーウェイブスRFC(以下、シーウェイブス)のトップチャレンジャーワールドカップの誘致など、みなさんのラグビーへの熱烈な想いに触れ、少し関心を持つようになりまし。

おさらいですが、釜石ラグビーの歴史は、1959年の富士釜石ラグビー部の結成から始まります。その後、1970年に新日鉄釜石ラグビー部となり、1978年の日本選手権から前人未到の7連覇を含む8度の日本一を達成。その強さから「北の鉄人」と呼ばれ、日本ラグビー史上に伝説を残しました。みなさんが誇りに思われるのも納得です。

その後、2001年に東日本社会人リーグから降格しましたが、同部を母体に地域のクラブチームとして生まれ変わり、現在のシーウェイブスになりました。これまでの活躍は記憶に新しいところですが、震災以降も選手たちの献身的なボランティア活動などは釜石のみならずの心の支えともなりました。

今季の戦いぶりは、ワールドカップの誘致にも弾みがつきそうですが、そんなシーウェイブスが2月14日(土)にトップリーグをかけてクボタスピアーズと戦うことになりました。決戦を間近に控え、これまで近くで見続けてきた、かまいしさいがいエフエムでパーソナリティーを務める市川香織さんにシーウェイブスへの思いなどを伺いました。市川さんは、シーウェイブス釜石応援団の団員でもあります。



試合会場で配られる応援グッズを手にする市川さん

—いつから応援を?そのきっかけは?—  
—もともと母親が応援団に入っていて、身近にシーウェイブスのことを知る環境にありましたが、一昨年から番組でシーウェイブスのコーナーを持つようになって、取材をして、試合を見ていくうちに、どんどんファンになっていきました。



7連覇時代の新日鉄釜石ラグビー部



トライを決める小野選手(1月18日トップチャレンジャー九州電力キューデンヴォルテクス戦にて)

—シーウェイブスとはどんなチームですか?—  
—きれいなラグビーというよりも、泥臭く粘り強く体を張ってディフェンスするチーム。最近、その意識が薄れてきたところで、今季就任した三浦健博ヘッドコーチが「原点回帰」をスローガンにチームを立て直した。今季強くなったのは、そんな釜石の伝統を取り戻したからだと思っています。

—シーウェイブスの魅力とは?—  
—選手です。本当にファンと選手の距離が近い。ファンへの接し方が素晴らしい。ラグビーのことがわからなくても、選手のことを知るだけで、ファンになると思います。特に震災時は、大変な状況の中、励ましに駆けつけてくれました。そんなシーウェイブスだから、みんな応援したくなりますよ。

—市川さんが注目する選手は?—  
—まず、福島県いわき市出身のルーキー・小野航大選手。小野選手は、東海大学時代は選手層の厚さから、なかなかレギュラーになれなかったみたいですが、釜石に来てから、才能が開花し、レギュラーでがんばっています。ファンにも大人気。彼はすごく負けず嫌いで、負けた試合の後にインタビューしたら、すごい悔しい顔を全面に出して。勝ったときの顔との違いに驚きました。

—そして、私と同じ年の伊藤剛臣選手。神戸製鋼からトライアウトで釜石に来た最年長の選手ですが、スターティングメンバーでフル出場されています。本当に鉄人以上で、チームの精神的支柱になっています。

—もなっています。ぜひ一度、番組にお迎えしてお話を伺いたいです。—  
—今回のトップリーグ挑戦、市川さんはどのように感じていますか?—  
—まさか、本当にここまで連れて来てくれるとは。もちろん、信じていたけど、夢のようなところもあって。選手も話していました。やはりトップリーグの壁は厚いということが今回よくわかりました。ホンダヒート戦で完敗しましたが、須田康夫主将が「負けはしたが、点差以上ではなかった」とも実感した。やっていることは間違っていない。もっと精度をあげていけば、やれるという手ごたえはあった。自信はある。」というコメントを聞いて、安心しました。真剣勝負で選手たちにとっては、貴重な経験になっているんだと感じています。

—ぜひ、トップリーグに上がれそうでしょうか?—  
—一発勝負で何が起るか分からない。まずは、ディフェンス。しっかり守って、守って、ミスせずに、好機が訪れたときに決める選手が決めてくれればチャンスはあると思う。

—以上、熱く語ってくれた市川さん。選手の話を読んだとき、目を輝かせて、イキイキと語ってくださったことがとても印象的でした。ありがとうございます。—  
—ファンの年齢層も上がってきているとのこと。若い人たちももっと応援してくれるようになれば、もっと全体的な盛り上がりになりそう。市川さんのお話にもあったように、ラグビーのルールを知らなくても、タックルやスクラムなど選手同士のぶつかり合いを見たり、選手のキヤラクターを知ったりするだけでも楽しめるのではないのでしょうか。是非、これを機にシーウェイブスに興味をお持ちいただければと思います。

—来る2月14日はシーウェイブスを応援しましょう!—

【問い合わせ】市広聴広報課 ☎22-2111(内線138)

ご意見を お寄せください

市は、現在、次の3件について、パブリックコメント(意見募集)を行っています。資料は、市ホームページに掲載するほか、各地区生活応援センター、図書館、教育センター、保健福祉センター、市民課、広聴広報課、担当課に備え付けています。

1. 釜石市景観計画の変更(案)

内容	募集期間	担当課
橋野町青ノ木地区に定めている「特定景観地域」の地区構成の一部見直しについて	2月6日(金)まで	市都市計画課 ☎22-2111(内線432)

2. 釜石市行政手続条例の一部を改正する条例(案)

内容	募集期間	担当課
適正な行政手続制度を継続するために行う釜石市行政手続条例の一部改正について	2月19日(木)まで	市総務課 ☎22-2111(内線107)

3. 釜石市高齢者保健福祉計画・第6期介護保険計画(素案)

内容	募集期間	担当課
平成27年度から平成29年度を計画期間とする上記計画「かまいし“ほっ”とプラン6」の策定について	2月23日(月)まで	市高齢介護福祉課 ☎22-0178